

ENERGY21

Empresas privadas seguirán limitadas en el próximo sexenio: S&P

En el próximo sexenio se espera una continuidad en la política energética del país, lo que implica que el sector privado seguirá estando limitado, vaticinó Standard and Poor's (S&P).

“Esperamos una amplia continuidad en las políticas energéticas, lo que significa que el sector seguirá altamente centralizado y la participación del sector privado será limitada”, indicó la calificadora en un análisis sobre los retos del Nearshoring en México.

“Se necesita más inversión para ampliar el suministro de energía limpia del país”, abundó.

El presidente Andrés Manuel López Obrador impulsó una política que se centra en favorecer a la CFE y a Pemex por encima de las empresas privadas, suspendiendo las subastas eléctricas, las rondas petroleras y limitando el acceso a nuevos permisos.

S&P también explica que los obstáculos para acelerar el ritmo de la deslocalización de inversiones son significativos: un suministro suficiente de energía limpia, agua y mano de obra para satisfacer las crecientes necesidades de producción, entre otros factores.

“En un escenario en el que la deslocalización impulsara el crecimiento del PIB de México a 3 por ciento, el crecimiento manufacturero tendría que duplicar el promedio que registró en la década anterior a la pandemia”, sostuvo.

En materia de agua, la calificadora destaca que actualmente, 11 estados mexicanos enfrentan un alto estrés hídrico y, sin adaptación al cambio climático, hasta 20 de los 32 estados del país afrontarán una alta exposición al estrés relacionado en los próximos años.

Tanto la energía como el abasto suficiente de agua son factores determinantes para que las empresas trasladen sus inversiones al país.

Por otro lado, encontrar la cantidad suficiente de mano de obra calificada también podría ser un obstáculo para que las empresas se trasladen a México.

El sector manufacturero ya emplea a más de 16 por ciento de la fuerza laboral total y las empresas informan que afrontan dificultades para satisfacer algunas de sus necesidades de mano de obra más especializada.

Finalmente, añade que la tasa de criminalidad en México sigue siendo alta, lo que afecta la actividad empresarial.